

Déficit superior a 8 millones de plazas formales: CCE (El Financiero 22/05/12)

Déficit superior a 8 millones de plazas formales: CCE (El Financiero 22/05/12)(Isabel Becerril) Martes, 22 de mayo de 2012 La iniciativa privada confirmó su proyección de crecimiento de 4 por ciento para la economía mexicana en 2012, aunque aclaró que no se deben confundir las señales, porque el país no está ante un ciclo económico claramente diferente a los últimos 15 años de estabilidad, con un avance de 3 por ciento anual promedio y poca generación de empleos. En el caso de los puestos de trabajo formales, el saldo de 1996 a la fecha es de menos de seis millones y medio, lo que implica un déficit superior a ocho millones de plazas, advierte Gerardo Gutiérrez Candiani, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Anota que si bien se puso fin a una caída de casi 63 por ciento del salario mínimo real, resultado de las crisis que inició en 1976, la recuperación ha sido de apenas 7.4 por ciento desde 2000. El gran reto que se tiene en el país es superar la fase de estancamiento estabilizador, que sigue vigente. Advierte que la estabilidad macro, la capacidad limitada de arrastre de la recuperación en Estados Unidos, la estructura de la economía y los esfuerzos que se han hecho para darles un mayor dinamismo, no alcanzan. Va más allá al afirmar que el desafío de lograr un mayor crecimiento es crítico en esta coyuntura, por las campañas y la transición sexenal, pero sobre todo por la disyuntiva que hoy se presenta con nitidez. Para el dirigente empresarial, las reformas estructurales y otros cambios ineludibles darían a México la posibilidad de crecer sostenidamente a 6 por ciento anual, para que en 15 años se tenga un PIB per cápita cercano a 25 mil dólares anuales, dos y media veces el actual y similar al de países como Corea del Sur y Portugal. "Podemos en este tiempo estar entre las siete potencias económicas del mundo, todo esto aun y con el entorno internacional de incertidumbre." Pero en un escenario inercial será difícil esperar un crecimiento anual de más que de 3 por ciento, igual que en las últimas tres décadas. En su mensaje titulado "Agenda del crecimiento", Gutiérrez Candiani recomienda apuntalar todo lo que se ha hecho bien en el país y hacer la parte de la tarea que falta. Dice que para seguir apuntándole a un crecimiento de 6 por ciento, México tiene que invertir cada año al menos 25 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), con una participación del sector público de no menos de 7 por ciento. "Se necesitan 560 mil millones de pesos más que lo invertido en 2011 sumando ambas partes, con 160 mil millones de recursos gubernamentales adicionales", y para ello se requieren las reformas estructurales, como la hacendaria, laboral y energética.